

LA PAZ DE MURCIA,

DIARIO DE NOTICIAS Y ANUNCIOS

Y ORGANO DEL INSTITUTO AGRICOLA MURCIANO DE SAN ISIDRO.

Precios de suscripcion.
 Murcia, trimestre..... 21 rs.
 Fuera..... 24
 Ultramar y extranjero ... 42
 Se dá un figurin cada mes.
OFICINAS.
 Calle de S. Lorenzo, núm. 11.

ANUNCIOS DEL CALENDARIO PARA HOY.
 San Deogracias ob.

Sale el sol á las 6 y 1 m. y se pone á las 5 y 26 m. de la t.
 se pone á las 6 y 14. Sale la luna á las 5 y 12 m. de la m. y se pone á las 11 h. y 47 m.
JUBILEO.—En la iglesia de santa Ana.

Anuncios y comunicados.
 Línea de anuncios..... 12 mrs.
 Idem de comunicados.. 24
 Los de los suscritores con un 25 por 100 de rebaja.
 Se admiten contratas á precios de tarifa.

EL PUEBLO.

Bajo la palabra de pueblo se comprende generalmente todas las clases en que se halla dividida la sociedad, la que lo está también en las tres categorías, que no pueden dejar de existir, y que se llaman aristocracia ó riqueza, mediana y pueblo respecto á la primera de las tres. No deja de haber personas que afortunadamente conozcan lo que vale ese mismo pueblo á que nos referimos, que comprendan que es digno de todo nuestro cuidado y que si falto de la educacion que necesita hace alguna cosa que nos ofenda, no debe culparse ni á la masa ni al individuo, si no á la época misma, que no ha podido llevar todavía á su seno la ilustracion que necesita y de que es acreedor por tantos conceptos. Si hay quien así juzga, también hay personas que haciendo un vil desprecio de esa clase desgraciada la llenan á la par de groseros epítetos que la insultan.—Ya Theophrastes, al ocuparse de los grandes de una república (1) dice, que estos lejos de agradecer al pueblo la investidura que les concede, reunidos esclaman con el ciego egoismo de su ambicion, *que para tratar los negocios públicos, deben descartarse en sus deliberaciones del vil populacho y de toda la canalla de mercaderes, cerrando todo acceso á los magistrados.* Así se insulta á quien merece nuestro respeto, así se ofende á nuestros amigos, á nuestros hermanos.... ¿Qué fuera de nosotros, qué de ese conjunto á que llamamos sociedad, sino cóntase con su apoyo, y si no tuviese sus brazos? ¿qué sería de nosotros sin el sudor que derrama bajo un sol ardiente al segar la dorada mies, que si no fuese por las centuplicadas penalidades que sufre en sus dilatadas navegaciones....?

(1) Sus caracteres XXVI.

El pueblo, ese plantel de donde sale el hombre que vale, el trabajador, el artesano y hasta los mismos conservadores de nuestra existencia, ese cimiento de la vida social, es, por decirlo así, el sostenedor completo de la grande masa, puesto que él cubre nuestras necesidades y nos dá con mano generosa todo cuanto necesitamos.—Escuchadlo.—«Ese hombre á quien tú desprecias envanecido con tu infundada soberbia, surca la tierra y forma las sementeras, que enida con esmero porque han de servir de un comun aliento.—Hila los estambres y fabrica las telas con que has de cubrir tu desnudez. Levanta tus palacios, construye tus lujosos muebles con los que ostentas tu riqueza, y mientras pasas las noches junto al hogar acariciando á tus hijos, él sacrifica los suyos en los altares de la patria, y él, por decirlo de una vez, te conduce cadáver á la mansion del reposo, evitando que tu cuerpo llegue á ser despedazado por las fieras y que sirva de triste espectáculo á tus iguales. Y tú, qué le das en cambio sino un poco de oro del que te sobra, con mas ó menos humanidad?—Ese hombre atraviesa los mares, lucha con las olas, llega despues de mil trabajos á un nuevo continente, y trae para poner en tus manos alimentos saludables, joyas preciosas é inestimables, ricas pieles para tu lujo, y bajando, en fin, á los senos de la tierra arrancan de sus entrañas el oro con que te envaneces. Si templas tu frio en los terribles yelos, si te conduce y trasporta para tus goces á las ciudades populosas, si es tu compañero en el interior de tu vida ¿por qué le desprecias y no meditas con franqueza, si el oro que tú le das vale tanto como el dia de su vida con que te lo cambia?»

Los que habeis tenido la fortuna de dominar sobre esas clases,

no, no maldigais á Thereo. no querais hallar en sus discursos los fundamentos de los males sociales. Confesad que la ley, esa emanacion suprema del cielo ha de cumplirse y que al seno de esas clases debe descender la inteligencia, propagando el amor y el respeto al trabajo, manantial fecundo de riqueza y de donde las naciones esperan su porvenir y engrandecimiento futuro.

J. CARLOS GIMENEZ.

El dia 24 del actual es el señalado para la adjudicacion en pública subasta de las obras de reparacion del trozo de carretera de Lorca á Aguilas, comprendida desde el óvalo de santa Paula hasta el canal de Bugercal.

El martes tomó posesion de su destino el nuevo secretario de este gobierno don José María Cosío.

Dice la «Revista murciana».

«¿Y QUIEN NOS PROTEGE A NOSOTROS? Mucho tiempo hace que se viene sufriendo en esta capital, á imitacion de lo que sucede en todas, tal escasez de papel que no es posible, procurarse unas cuantas resmas á ningun precio. Impresor hay que está esperando seis meses hace un pedido y todavía se promete esperar, sin resultado por supuesto, otros seis. De precios no hablemos, poco se necesita discurrir para comprender como andarán. El gobierno, esindudable, protege largamente, pródigamente, á los capitalistas fabricantes de papel; pero ¿quién nos protege á nosotros, simples obreros, escritores, como tantos, por mera monomania filantrópica? ¿Quién protege nuestros bolsillos tan injustamente castigados por el monopolio espoliador? ¿Cuándo echará el poder público una mirada de compasion sobre las víctimas, librándolas de la tiranía del sacrificador? Dios lo sabe y lo calla.»

Son del mayor interés las conferencias dominicales que se verifican en el salon del instituto agrícola de esta capital. Las cuestiones que en ellas se plantean no pueden ser mas vitales para

nosotros; ni mas competentes tampoco las personas que las discuten y resuelven. En la revolucion agrícola que nos amenaza es prudentísimo y utilísimo oír la opinion de personas tan autorizadas en agricultura como los señores don Manuel Estor, don Angel Guirao, don Lope Gisbert, don Joaquin Fontes, Musso, Pinare, Melgarejos, Elgueta y tantos otros que seria prolijo enumerar y que concurren á dichas conferencias.

Nuestro colega la «Revista» dice que quizá en su número inmediato podrá presentar una muestra interesantísima, de los resultados de tan útiles reuniones.

Por decreto de 1.º del actual se admitieron los expedientes de las minas, cuyo número, nombre é interesado se espresa á continuación:

7372.--El Feliz anuncio.--D. Juan Bastida.
7999.--Angustia.--D. José María Corvalan.
8035.--Sta. Tecla.--D. Juan María Moreno.
67.--La Purísima.--D. Juan B.ª Mendez.
68.--San José.--El mismo.

SECCION DE NOTICIAS.

Una carta dice que la pérdida sufrida por los marroquíes en la accion del 11, se calcula en 300 muertos y 600 heridos, incluyendo en estas cifras los que pudieron retirar sus compañeros; observando además que ni ellos se rinden ni nuestros soldados dan cuartel.

Este es precisamente el sistema seguido por los franceses durante la conquista de la Argelia.

Por los prisioneros se sabe que el jefe de la accion fué el «cadí Jesen», gobernador de Mequinez, y que Muley-Abbas continuaba atrincherándose en el Fondak, á la cabeza de 3,000 hombres.

Posteriormente hemos sabido que la mora prisionera falleció en el hospital de Tetuan, á las pocas horas de haber sido conducida á él, y que entre sus ropas encontraron un paquete de cartuchos y una pistola.

Parece que, contra la opinion de Muley-Abbas, atacaron los moros á nuestros soldados; pero las kabilas de Taflete, que no habian probado aun las bayonetas de nuestros veteranos, se obstinaron en hacer su «debut»; por esto no es de estrañar que Muley-Abbas no efectuase movimiento alguno.

Segun una correspondencia de Berlin, vuelve á agitarse la idea que aparecia amortiguada, sobre la alianza astro-rusa, pero con el aumento de que entra en ella decididamente la Prusia.

El dia 1.º del inmediato mes de abril, saldrá del puerto de Cádiz para Fernando Poo, con escala en Canarias, el vapor transporte «San Antonio», que conducirá la correspondencia pública y de oficio para las citadas islas.

Los últimos partes telegráficos recibidos

de la Italia central, ponen de manifiesto los siguientes resultados de la votacion verificada en diversos puntos de la misma.

En Bolonia, han votado por la anexion 220,000 electores sin contar el ejército.

En Módena, tres cuartas partes de los electores inscritos, han votado por la anexion.

En Florencia, aun no ha terminado el escrutinio. En Liburno, se han inscrito 24,583 electores; 20,360 han votado por la anexion, y 185 por formar un reino separado, 4,038 votos perdidos.

En Pisa y Sienna, ha dado la votacion los mismos resultados en idéntica proporcion.

Y en Liburno, incluyendo los puntos limítrofes, se han inscrito 45,218 electores. De estos han votado por la anexion al Piemonte 38,026 y por un reino separado 333. Ha habido 6,859 votos perdidos.

El reino lusitano continúa celebrando los triunfos de nuestro ejército en Africa. Ciertamente no podian permanecer indiferentes nuestros hermanos los portugueses, en quienes se ha despertado un entusiasmo igual al que reina en el resto de la Península ibérica.

Los diarios de Lisboa consideran nuestras glorias como si fueran glorias propias: elogian nuestro valor, nuestra actitud, nuestros sentimientos: palpitan sus corazones de acuerdo con los nuestros, y hacen sinceros y espresivos votos por el triunfo de la causa española, que miran como la causa de la civilizacion. Ellos recuerdan sus glorias y sus sacrificios penosos en Africa, é indican que los regueros de sangre portuguesa, aun no extinguida en aquellas arenas, marcarán la senda por donde ha de marchar victorioso el ejército ibérico. Nos felicitamos cordialísimamente de la generosa actitud de nuestros nobles vecinos.

ULTIMA HORA.

Tenemos á la vista una comunicacion del campamento, en la cual se asegura que de los reales del enemigo se han mandado emisarios á los jefes de todas las kabilas, para que se presenten sin pérdida de tiempo en el Fondak, á fin de defender este importante paso.

Semejante determinacion ha sido adoptada, por efecto de la seguridad que Muley-Abbas tiene de que el general en jefe no detiene las operaciones militares.

Turin 17.--El rey Víctor Manuel ha recibido ayer al caballero Farini, y despues de oír los votos de las provincias de la Emilia, que confirman los emitidos por la Asamblea de la misma, anexionándose al Piemonte, manifestó «que aceptaba los votos de dichas provincias separadas espontáneamente de los Estados Pontificios, que como rey católico y rey italiano defendería la integridad del poder espiritual de la Santa Sede, y que rendiría justo homenaje á su alta soberanía.»

El rey rubricó en seguida el real decreto aprohando la anexion, y lo entregó á su consejo de ministros, que lo refrendó acto continuo.

VARIEDADES.

LAS FLORES.

SONETO.

Al contemplar en tí la gallardía de la «rosa» que ostenta la pradera; el garbo y gentileza que hechicera nos muestra la «azucena» en claro dia.

De la linda «violeta» la ambrosía que modestia en sus hojas reverbera; del «jazmin» la belleza placentera y la corola del «jacinto» umbria;

Coji gozoso el «tulipan brillante «girasol, amapola y pensamiento» y un ramillete construí anhelante.

Procurando calmar mi sufrimiento á tí lo ofrezco con afan constante cual simbolo de amor y sentimiento.

Alfonso G. Clemencin.

ESPECTÁCULOS.

POLIORAMA PENOPTICO.

El señor Basto se encuentra de paso en esta ciudad y tendrá el honor de esponer al público en la calle de Algezares, casa de doña Valentina Godinez, una numerosa y variada coleccion de vistas de las principales ciudades de Europa, monumentos históricos y paisajes; todo de la mayor exactitud y propiedad, y de un efecto sorprendente por la cualidad de los objetivos acromáticos enteramente distintos á los panoramas comunes, y con efecto de luz de dia y noche.

También se espondrán todas las vistas de las acciones dadas por nuestro valiente ejército en Africa hasta la toma de Tetuan, y por separado la plaza de Bibrambla en Granada de bulto, de colosales dimensiones y decorada para la festividad del Corpus.

El salon estará abierto desde las 3 de la tarde á las 10 de la noche.

Se cambiarán las vistas los jueves y domingos de cada semana.

Entrada general 6 ctos.—Los niños 4 cuartos.

Director, propietario y editor responsable, D. RAFAEL ALMAZAN Y MARTIN.

Imprenta del mismo, S. Lorenzo, 41.

SIROP H. FLON

Este jarabe goza de una reputacion sin igual para combatir las irritaciones é inflamaciones de las vias respiratorias, como los constipados, catarros, estincion de voz, gripe, y sobre todo para las coqueluches, enfermedades tan graves y comunes en los niños.

Las propiedades y demas cualidades del jarabe Flon le han asegurado hace mas de veinte años una superioridad incontestable. Se toma una cucharada-bien sea pura en una tisana de leche ó de otra cualquier cosa, cuatro ó cinco veces al dia. En las sociedades del mayor tono se le sirve para beber agua, como un jarabe de recreo, y merced á su sabor, de los mas suaves, goza del mas grande y justo favor que cada uno podrá apreciar haciendo uso de él.—Fábrica en Paris, 28, rue Tailbout. Depósito por mayor en Madrid. Esposicion estrangera, calle Mayor, 40, y por menor á 46 rs. frasco, en ALBUCIA botica del Sr. Martinez.—Valencia, Domingo. 75.

LA ACREDITADA
Fonda de Perona,
 creada en el año 1756, se ha trasladado de la casa núm. 8 de la calle de Cádiz, Madrid, á la núm. 7 de la misma, donde cuenta con local desahogado y cómodo así para comedores como para HUESPEDES.
 48—7

TINTURA INGLESA INSTANTANEA

Admitida en la *Exposicion universal de Paris de 1855.*

Preparada por **DESNOUS**, en Paris, 12, passage Delorme, rue de Rivoli.

M. DESNOUS acaba de componer una tintura desconocida hasta nuestros dias, y que tiene no solamente la virtud de teñir bien los cabellos y la barba de rubio, castaño claro, castaño oscuro, de negro mate y todo eso sin reflejos dudosos ó traidores; sino que jamás mancha la cabeza ó la cara, conservando á los diferentes colores de pelo su primitivo color. En su casa hay diferentes salones para teñir.—Tambien prepara la *Pomada Alcibiade*, para conservar la belleza de los cabellos.

Depósito del *Agua de flor de azucena de PLANCHAIS*, quimico privilegiado, 2 rue *Camartin*, Paris.—Para mayores noticias escribirle franco.

Depósito en Madrid, Esposicion Estrangera, calle Mayor núm. 40. Precios 50 y 30 rs. caja, y en Murcia en la Comision de Almazan, S. Lorenzo 14.

INYECCION BROU

REGÉNICA, INFALIBLE Y PRESERVATIVA.

La única que cura sin necesidad de tomar otro medicamento. Vendese en las principales farmacias del universo y en Paris por el inventor BROU, 33, rue Lafayette. (Exigir la instruccion que la acompaña.) Veinte años de éxito.

Depósito por menor en Murcia Botica de D. Manuel Martinez. 36

Calendarios para 1860.

Goma para borrar tinta.

Agenda de bufete.

En la comision de Almazan á 1 rl. pastilla.

CAPSULAS PERUBIANAS DE BORRELL.

Las gonorreas, purgaciones y las len-córrreas, *sujo blanco*, se curan en pocos dias por medio de este medicamento el mas pronto, seguro y agradable, entre todos los de su clase.

Exigiré rigurosamente en cada frasco la firma y rúbrica de *Borrell hermanos*.

MADRID: laboratorio quimico, calle Mayor, núm. 17. BARCELONA: calle del Asalto, núm. 12. MURCIA: en la botica de Martinez.

Cartagena: Onrubia. Alicante, Sebastia. Valencia: señores Capafor y Tarral.

122

El de Kachaph maquinalmente se levantó, alzó el papel consabido en un bolsillo de su bata, y tomando una mano de su interlocutor, le contestó:— Vos direis amado Ricardo, no ignorais que convencido de vuestro cariño, siempre os escucho con gusto, podeis hablar.—Y con la misma indiferencia que se habia levantado del lugar anterior, tomó nuevamente asiento en un sofá de los que adornaban la sala, haciéndolo á su lado á la vez el primo.

Iba, pues, este último á dar principio á su discurso, cuando un criado le interrumpió precisándole á salir, con lo cual el conde solo principió á pasearse de un extremo á otro de la sala, cuyo adorno lujoso no era digno de una aldea, sino de la mas opulenta corte. Ricas sillas y sofases de caoba bruñida, vestidos de raso púrpura; soberbios tremoles de dimensiones colosales; diversos jarros de china del Japon; tupidas cortinas de damasco de Filadelfia prendidas á medias cañas de bronce dorado; cuadros de Denner de Amburgo, de Wan-deyk, de Ramblar, del Tintorentto, representando, ya á Orfeo, hijo de Apolo,

II.

A la vez que Eduardo marchaba á su pastoril cabaña, cantando los versos espresados, aprendidos de memoria de un libro que por acaso habia llegado á sus manos, y que Hebe onchida en júbilo se preparaba á acostarse con mas de un pensamiento halagüeño y sensible, otra escena tenia lugar en una aldea distante dos leguas, en la casa del conde de Kachaph, amo del rebaño de Eduardo, á donde por la parte que tiene que tomar en nuestra narracion, conduciremos al lector.

Eran las nueve de la espresada noche, cuando el susodicho conde sentado al balcon de su estancia principal, sin mas compañía que sus dolores, sobre los que pensa-

CAJA DE AHORROS SOBRE EL 5 POR 100 ESPAÑOL.

EL PORVENIR DE LAS FAMILIAS.

COMPANIA ESPAÑOLA

DE SEGUROS MUTUOS SOBRE LA VIDA,

autorizada por real orden de 25 noviembre 1857.

PREVIA CONSULTA DEL CONSEJO REAL,

bajo la inspeccion y proteccion del Gobierno de S. M.

FORMACION
de capitales,
DOTES Y RENTAS
vitalicias.

REDENCION
de
SERVICIO
MILITAR.

Capital de garantia administrativa: 32.000,000 de reales vn.

Las oficinas de EL PORVENIR en Murcia, calle de Saurin, núm. 2.

Situacion de la compania en 31 de octubre de 1859.

Capital suscrito.

Número de suscripciones.

Títulos depositados.

R. N 229,488,637

45,049.

R. N 100.668,000

e todas la combinaciones referentes á los seguros mútuos sobre la vida, la Direccion de El Porvenir de las Familias ha adoptado solo la de Superintendencia de Capital y la de Rentas Vitalicias, en las que se admiten todas las combinaciones posibles de seguros en caso de vida.

1.º La asociacion general de supervivencia, tiene por objeto facilitar á todo suscriptor, mediante una entrega única ó entregas anuales, un capital tanto mas importante cuanto la suscripcion tiene mayor duracion. Conviene, por consiguiente, á todo individuo que preve puede necesitar para una época cualquiera un capital, sea para satisfacer una deuda, dotar, educar ó librar del servicio militar á sus hijos, para recompensar antiguos y fieles servidores ó para ser útil á personas dignas de intereses y de proteccion; en fin, es una verdadera *Caja de ahorros* para todas las clases de la sociedad.

Esta asociacion presenta á cada sobreviviente la seguridad de recibir su capital con los intereses capitalizados, considerablemente aumentados por las caducidades y mortalidad, y la posibilidad, segun la duracion del empeño y la edad de los asegurados, de conseguir resultados extraordinarios.

2.º La asociacion general de rentas vitalicias tiene por objeto crear en beneficio de los socios una renta vitalicia, pagadera á cada uno de los sobrevivientes. Estas rentas se llaman *inmediatas*.

Las si principian á pagarse inmediatamente, y diferidas cuando no se disfrutan sino pasado cierto número de años. Todas las rentas se pagan anualmente en metálico, sea en la caja de la Compania en Madrid, ó por sus Subdirectores en las provincias.

Todos los fondos entregados en estas asociaciones se invierten en títulos del 3 por 100 de la Deuda diferida, cuyos títulos quedan inscritos á nombre de las mismas en el *Gran Libro de la Deuda pública*, poniendo así á salvo los intereses de los asegurados contra cualquiera causa que hiciese desaparecer tales valores ó ser utilizados por otros que sus legítimos dueños.

La gerencia de El Porvenir de las Familias está á cargo de la compania anónima de seguros *La Union*, cuyo capital, de 32 millones, completamente independiente de los fondos de las asociaciones, responde de estos, así como de la administracion de las mismas, por larga que sea su duracion. Ninguna compania de esta clase ofrece semejante garantía administrativa.

La Compania tiene representantes en todas las ciudades del reino, los que darán las aclaraciones que puedan apetecer las personas que deseen suscribirse. Se distribuyen gratis los prospectos que se pidan.

En el año 1857 se ha hecho la primera liquidacion y reintegrado sus productos á los interesados, y ya se están practicando los trabajos de la segunda.

Establecimiento de S. M. BIVARRERA.

ba, veíase en extremo reflexivo, fija su vista en un papel que oprimia entre sus manos, marcándose en su semblante la tintura inequívoca del sentimiento.

Las facciones de su rostro eran ciertamente hermosas, y la estatura de su cuerpo bastante elevada; llevaba larga melena, una bata envolvía sus formas, y un gorro griego ceñía sus sienes; su edad no llegaba á cuarenta años, si bien por su aire de melancolía pudiera creerse hombre de unos cincuenta. Su carácter original era objeto de las conversaciones de los demas señores de la aldea, con quienes jamás se trató, y el de las jóvenes que entre sí hacian mil comentarios de lo misterioso de este hombre. Hablaba poco ó nada con sus domésticos; notábasele muchas veces querer llorar; nunca se le vió reír, y entre las cosas que mas causaban la admiracion de los habitantes de la pequeña aldea, era que la mayor parte de las noches, solia ir en compañía de un primo suyo con quien habia venido á establecerse en aquel pueblo, á visitar el cementerio, despues de sonadas las doce. Ignorábase si el conde era ó no casado,

el título que llevaba, como la causa de su tristeza, su procedencia y demas circunstancias, y no faltaba quien lo creyese un hombre retirado del mundo, roído por algun remordimiento de conciencia, quien un personaje político, con otros muchos cálculos hijos de la curiosidad. Hechas estas esplicaciones, volvamos al sitio en que le dejamos, que no tardaremos mucho tiempo en decir el porqué de su retiro.

Largo tiempo estuvo de la manera que le hemos visto, cuando la puerta de la habitacion fué abierta y un jóven de la misma edad que el conde, penetró por ella, precediendo á un criado que traía un quinqué encendido, que dejó sobre una mesa marchándose al punto.

El recién llegado, hombre de unos cinco pies de altura, faz morena, ojos pequeños y de un pardo feo, cejas y pelo negro, barba larga, nariz roma, boca desproporcionada y hombros encogidos, se dirigió al conde y con tono familiar le dijo:

--Vamos querido primo, entro á proponeros una cosa que no dudo admitireis?